

# Un prix France-Allemagne attribué au recordman des jumelages

## M. André Bouulloche, député-maire de Montbéliard

De nos services parisiens : Les principaux lauréats du prix France-Allemagne, attribué par l'association du même nom depuis dix ans furent, entre autres, le chancelier Conrad Adenauer, le professeur Carlo Schmid, le général Massu, le chef d'orchestre Herbert von Karajan, et l'office franco-allemand de la jeunesse.

Cette fois, c'est sous la forme à la fois collective et individuelle que 42 maires de

France et d'Allemagne, 21 de chaque côté, reçoivent le prix et les médailles commémoratives. Sélection d'ailleurs purement symbolique et très difficile, puisqu'il existe 760 jumelages de villes et de communes entre la France et la RFA, représentant 20 millions d'habitants en France, et plus encore en Allemagne. Immense courant, qui fut d'abord émouvant dans ses débuts, toujours puissant et, finalement, pourrait-on dire,

tout naturel. Il a contribué d'une façon efficace à la transformation des relations entre les deux nations et les deux populations. Pourtant étaient apparus combien audacieux, en 1950, les pionniers de cette œuvre, plus ou moins bien comprise, qui faisait même parfois sourire, ou encore protester.

C'est au soir d'une journée de réceptions à Paris, dont la plus brillante avait eu lieu à la résidence de l'ambassadeur d'Allemagne, que les prix ont été remis par le président du Sénat, M. Alain Poher, dans les magnifiques salons de Boffrand, au palais du Luxembourg. Un arc de cercle somptueux de maires français, ceints de leur écharpe tricolore, de bourgmestres ou d'oberbourgmestres allemands, avec les volumineux insignes de leur charge et fonction, faisait face aux personnalités, notamment le ministre français de la Culture, M. Michel Guy, tant il est vrai que les jumelages sont toujours culturels, s'ils ne sont pas que cela. Mme Françoise Giroud, MM. Sauvagnargues, Durafour, Poniatowski, Haby et Mazaud étaient représentés.

Petites villes et même villages groupés alternaient avec des cités énormes et des métropoles régionales. Les principaux honneurs étaient réservés au recor-

dman du jumelage, M. André Bouulloche, député-maire de Montbéliard, et à son partenaire, le Dr Otfried Ullshoef, de Ludwigbourg, qui ont derrière leur réelle amitié 25 années de jumelage et de fraternité internationale. C'est d'ailleurs en septembre prochain que les deux villes feront leur jumelage, lors des deux derniers week-end du mois au cours de cérémonies sans précédent, les ambassadeurs des deux pays, le baron von Braun et M. Wormser, ayant d'ores et déjà promis leur assistance.

Avant de remettre les médailles éditées spécialement par les Monnaies à ces couples heureux, dans une ambiance plus chaleureuse que protocolaire, le président Poher s'est dit mélancoliquement le seul survivant des pionniers et fondateurs, tandis que le baron von Braun se faisait son propre interprète pour sa brillante allocution.

Les médailles représentaient la célèbre composition de Galtie, la présentation d'une colombe tenant un rameau d'olivier, avec l'inscription « Pax ». Tant il est vrai que les inscriptions, aujourd'hui toutes naturelles, qui apparaissent aux détours des routes dans les deux pays sont les gages les plus sûrs de la paix.

Georges DIRAND



M. Bouulloche, député-maire de Montbéliard et le docteur Ullshoef, oberbourgmestre de Ludwigbourg.